

Bourse Nuffield : partir pour mieux revenir

Sarah Singla, présidente de Nuffield France, est agricultrice dans l'Aveyron. Elle a répondu à nos questions.

Propos recueillis par Marie-Laure Hustache

Agriculteurs de France : « Sarah, pouvez-vous nous décrire cet "état d'esprit Nuffield" que vous avez envie de mieux faire partager en France aujourd'hui ? »

Sarah Singla : L'esprit Nuffield, c'est d'abord être persuadé que l'agriculture de demain se fera grâce à des femmes et des hommes passionnés, enthousiastes, enclins à découvrir et à faire partager leurs expériences. Il est indispensable d'assurer le développement de futurs responsables et d'entrepreneurs réactifs, capables d'identifier les problématiques et les enjeux de l'agriculture d'aujourd'hui et de demain. Notre volonté est de faire connaître et développer la bourse Nuffield, car ce formidable réseau présente un véritable intérêt pour l'agriculture française ! Nous aimerions aussi mettre en place davantage de partenariats avec des entreprises du monde agricole qui partagent cet état d'esprit, afin de pouvoir financer plusieurs bourses chaque année. Devenir partenaire de Nuffield France leur permettra de participer au déploiement du potentiel d'entrepreneurs et de leaders agricoles, de façon originale et efficace.

A. de F. : « Vous avez été boursière Nuffield en 2011. Quelles sont selon vous les compétences indispensables d'un agriculteur connecté avec le monde... et parfait candidat pour la bourse ? »

S. S. : Un des critères fondamentaux est d'abord de savoir se remettre en question et de vouloir en faisant acte de candidature prendre du recul par rapport au quotidien. C'est un peu « partir pour mieux revenir ». Il est indispensable d'être curieux, d'aller voir ailleurs pour découvrir d'autres techniques, pour expérimenter d'autres méthodes et pour échanger des idées

et des concepts avec des personnes du monde entier. En faisant cela, nous, boursiers Nuffield, nous revenons avec des idées nouvelles et nous pouvons améliorer notre système et nos façons de travailler. Concernant l'organisation de l'année d'étude, les déplacements représentent en moyenne dix semaines à l'étranger. Et chaque boursier s'organise comme il le souhaite en fonction de son travail et d'autres obligations familiales ou professionnelles. Par exemple, il est tout à fait envisageable de partir à cinq reprises pendant deux semaines ou de partir pendant deux mois consécutifs et puis de faire un autre déplacement un peu plus tard.

Quoi qu'il en soit, la bourse Nuffield est une opportunité unique dans une vie. C'est une expérience qui enrichit humainement et professionnellement, c'est une étape qui, souvent, « transforme » notre vie et notre vision des choses. Tous les boursiers, de tous les pays, vous le diront !

A. de F. : « Pour l'édition 2014, quelles sont les démarches à effectuer pour un chef d'entreprise agricole souhaitant faire acte de candidature ? »

S. S. : Les dossiers de candidature et une présentation du déroulement d'une année d'étude sont disponibles sur le site www.nuffieldfrance.fr. Le calendrier de sélection pour la bourse 2014 commencera en mai 2013 par l'accès aux dossiers de candidatures en ligne sur le site. En septembre, il y aura une présélection sur dossier suivie en octobre d'un jury de sélection pour les candidats retenus (normalement, selon la finalisation des accords de partenariats, trois boursiers seront sélectionnés). Par ailleurs, Nuffield France souhaite que chaque boursier puisse valoriser



© DR

pleinement cette expérience et nous voulons aller au-delà de ce qui était proposé jusqu'alors avec une stratégie de communication renforcée. À partir de 2014, en complément des déplacements à l'étranger pour son année d'étude, chacun des boursiers sélectionnés bénéficiera d'un accompagnement personnalisé et individuel. Il lui sera proposé de suivre une formation destinée à lui donner des connaissances sur les fondamentaux de l'agriculture française et européenne et également une formation en communication. Il sera également suivi par un « mentor » (ancien boursier) dont le rôle sera de l'aider dans ses prises de contacts et ses travaux. J'invite donc toutes les personnes intéressées à déposer rapidement un dossier, pour avoir une chance de profiter de cette formidable opportunité. ■

Partir à l'étranger

Nuffield France est une association de loi 1901, membre du réseau Nuffield International créé en 1947. Chaque année, Nuffield France offre la possibilité à des personnes travaillant dans le milieu agricole de pouvoir partir à l'étranger afin d'approfondir un sujet de leur choix.